

Bolivia desea un diálogo con Chile para solucionar diferendo



La Paz, 23 mar (RHC) El presidente del Estado Plurinacional, Luis Arce, pidió a Chile consolidar un diálogo para avanzar en una solución al diferendo sobre el enclaustramiento de Bolivia.

“El siglo XXI nos exige iniciar un nuevo tiempo de relacionamiento con la hermana república de Chile. Esta visión estratégica se plasma en una política marítima enmarcada en la diplomacia de los pueblos y bajo un enfoque integracionista de complementariedad y entendimiento para enfrentar un futuro común entre ambas naciones”, aseguró el mandatario.

Arce participó en los actos protocolares en conmemoración al Día del Mar, cuando los bolivianos recuerdan la defensa nacional de Calama del 23 de marzo de 1879 ante la invasión chilena que privó a Bolivia de una salida soberana al océano Pacífico.

“Bolivia reitera a la comunidad internacional que el acceso soberano al mar es una cuestión abierta y pendiente, cuya solución preocupa a la comunidad internacional, la Corte Internacional de Justicia y que

debe ser alcanzada a través de un diálogo sincero y mutuamente beneficioso para generar un clima de buena vecindad”, indicó el Presidente del Estado Plurinacional.

Recordó que la Corte Internacional de Justicia reconoció en sus fallos del 24 de septiembre de 2015 y del 1 de octubre de 2018 que Bolivia nació con acceso soberano al Pacífico.

Añadió que si bien la decisión de los jueces de hace tres años determinó que Chile no tiene la obligación de negociar, también aclaró que la conclusión de la Corte no debe entenderse como un impedimento para continuar con el diálogo sobre el enclaustramiento marítimo, solución que ambas partes reconocieron como un asunto de interés mutuo.

“Hermanas y hermanos, estos aspectos de la sentencia de la Corte Internacional de Justicia deben ser las bases para rediseñar una renovada política exterior marítima de Estado con Chile”, aseveró Arce en su discurso oficial por el Día del Mar.

“Nuestro objetivo permanente de Estado es encontrar una solución definitiva al forzado enclaustramiento geográfico que sigue afectando a Bolivia”, reafirmó el Jefe de Estado.

Fuente: Agencia Boliviana de Información

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/251672-bolivia-desea-un-dialogo-con-chile-para-solucionar-diferendo>



Radio Habana Cuba